UNIVERSIDAD SAN PEDRO FACULTAD CIENCIAS DE LA SALUD

Escuela de Enfermería



Conocimiento y aplicación del personal de enfermería sobre bioética en el cuidado enfermero a los pacientes en emergencia. Hospital Militar I- División del Ejército. diciembre 2016 - abril 2017

Tesis para optar el Titulo Segunda Especialidad Profesional de Segunda Especialidad en Enfermería en Cuidado Enfermero en Emergencias y Desastres

Elaborado por:

JIMENEZ RODAS HILDA

SULLANA

Resumen

La presente investigación se realizó, con el Objetivo: Determinar el nivel de conocimiento y aplicación del personal de enfermería sobre bioética en el cuidado enfermero a los pacientes en emergencia. Hospital Militar I - División del Ejército. Piura. Diciembre 2016-Abril 2017. Material y Métodos: El método de investigación de enfoque cuantitativo, de tipo descriptivo, correlacional, de corte transversal y retrospectivo. El lugar de estudio fue Hospital Militar I - División del Ejército. Piura. Se utilizó la técnica la encuesta y como instrumento un cuestionario elaborada por las autoras Canchay Aragundi M. y Escuntar Villacis A. (2015) adaptada por la autora del presente estudio. Resultados: Las características sociodemográficas, según edad, el 50% tienen de 35 a 45 años, seguido del grupo de 46 a 55. Sexo el 83,3% femenino y el 16,7% masculino, nombradas el 83,3%, con un tiempo de servicio en el hospital más de 10 años el 70%, y en emergencia de 1 a 3 años. El conocimiento sobre bioética, el 62,5% tienen conocimiento, el que recibido durante su formación profesional. Las enfermeras que laboran en el servicio de emergencia el 79,2% desconocen la existencia de un comité de ética en el hospital y el 62,5% tienen conocimiento sobre consentimiento informado. Referente el nivel de aplicación del personal de enfermería sobre bioética en el cuidado enfermero a los pacientes en emergencia el 91,7% responden que si lo aplican y el 8,3% no lo aplican. Según los derechos del paciente, se aplica a recibir una atención digna el 41,7%; A conocer el diagnóstico y su tratamiento el 25%; A no ser discriminado el 16,7%; A la información el 8,3%; A la confidencialidad el 4,2%; A una atención en situación de emergencia el 4,2%. Conclusiones: Las profesionales de enfermería tienen el 62,5% conocimiento sobre bioética, el 62,5%. Referente el nivel de aplicación del personal de enfermería sobre bioética en el cuidado enfermero a los pacientes en emergencia el 91,7% responden que si lo aplican y el 8,3% no lo aplican. Recomendaciones: Que se implemente un plan de capacitación continua en Bioética, donde el personal de enfermería fortalezca sus conocimientos necesarios para aplicar la Bioética durante la jornada laboral, y de esta manera evitar conflictos morales que se pueden presentar en la práctica habitual.